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Espinho Surf Destination já se faz sentir na cidade

Galardões já entreGues aos melhores do 
surf do norte

No sábado passado

jovem 
resgatado
Um jovem de 16 anos foi 
resgatado do mar, na tarde de 
sábado, na Praia da Baía, por 
populares e surfistas. A vítima 
foi depois socorrida pelos 
Bombeiros do Concelho e foi 
hospitalizada no Hospital de 
Gaia. PJD

Junto à Biblioteca Municipal

Criança caiu 
num buraco
Um menino, de 13 anos, 
sofreu uma fratura numa 
perna após cair num buraco 
de águas pluviais junto à 
Biblioteca Municipal José 
Marmelo e Silva. A criança foi 
imobilizada e levada para o 
Hospital de Gaia. PJD

Em São Félix da Marinha

Incêndio 
destrói casa
Um incêndio destruiu uma casa 
de luxo na freguesia de São Félix 
da Marinha, em Vila Nova de 
Gaia, perto do Hotel Solverde.
O fogo terá deflagrado 
na moradia por volta das 
11h50 e terá rapidamente 
alastrado devido aos diversos 
componentes pré-fabricados em 
madeira que constituem a casa. 
A casa pertence a Álvaro Rola, 
um empresário da área têxtil, 
conhecido no meio empresarial 
do Norte e que pertence ao 
conselho executivo da SAD do 
FC Porto. NO

Em Paramos

manhã 
saudável
No passado dia 14 de 
maio, comemorou-se o Dia 
Internacional da Família e para 
assinalar esta data o Centro 
Social de Paramos organizou 
a sua habitual Caminhada da 
Família que contou com mais 
de 500 participantes. NO

A quarta edição 
do Espinho Surf 

Destination já arrancou. 
Decorre na praia da Baía 
até 25 de junho. No sábado 
passado foi noite de Surf 
North Awards, onde foram 
reconhecidos os melhores 
atletas, treinadores, 
fotógrafos e film makers do 
norte.

Depois de um momento de 
pré-evento no foyer do Centro 
Multimeios, onde os presentes 
puderam conviver e deixar a sua 
presença marcada em fotografia 
num painel do Espinho Surf Des-
tination, a Gala Surf North Awar-
ds teve início no Auditório Antó-
nio Gaio.

Antes de serem conhecidos os 
premiados do norte, o vice-pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Espinho, Vicente Pinto, e Gonça-
lo Pina, o principal responsável 
pelo ESD, fizeram uma pequena 
introdução ao evento e ao ESD.

“A aposta que fizemos no Espi-
nho Surf Destination tem vindo a 
transformar a ideia que até aqui 
se tinha, no norte, do aproveita-
mento do surf”, começou por afir-
mar Vicente Pinto. “Ao longo dos 
anos, temos vindo a desenvolver 

um trabalho, sempre em crescen-
do, que tem vindo a traduzir-se 
em bons resultados na economia 
local, na promoção do desporto 
e na qualidade de vida da cida-
de”. O vice-presidente acredita 
que “há que diversificar, inovar e 
trazer novas ferramentas para a 
cidade” e que o surf é uma de-
las. “O destino no norte não pode 
ser apenas o centro do Porto. 
Tem de ser um destino abrangen-
te, diversificado, que acrescen-
te valor e crie inovação”. Vicente 
Pinto considera não ser possível 
construir internacionalmente este 
destino do surf em Espinho se o 
norte não se unir com esse obje-
tivo. Afirma que, para isso, “é im-
portante apostar nessas áreas e 
fazer com que a expressão “eco-
nomia do mar” seja transformada 
em algo concreto”. Comenta: “te-
mos aqui um exemplo de como se 
pode aplicar dinheiros públicos 
em algo que realmente trás inova-
ção, valor acrescentado e diferen-
ciação. Temos de apostar no surf 
do norte com força!”.

Gonçalo Pina aproveitou o mo-
mento para salientar que a orga-
nização do ESD está a apostar em 
eventos mundiais e que pretende 
“crescer mais e trazer mais para 
Espinho”. No entanto, relembrou 

a necessidade de orçamento e a 
importância de descentralizar as 
iniciativas no país: “precisamos 

que as marcas acreditem em nós 
e que Portugal saia da zona de 
Lisboa”.  JA

Uma das vítimas, de 50 anos, ficou ferida num braço

BarCo Com seIs pessoas a Bordo 
naufraGou em espInho

Uma embarcação de 
arte xávega com cinco 

pessoas a bordo virou ao 
ser apanhada por uma 
onda, ao início da manhã 
de sábado, ao largo de 
Espinho.

Foi uma manhã assustadora 
para os homens da arte xávega 
de Espinho. No sábado, uma em-
barcação foi apanhada por uma 
onda e começou a afundar-se. Os 
tripulantes do “Vamos Andando”, 
ajudados por uma outra embar-
cação, conseguiram chegar até 
à praia de Silvalde e só um dos 
pescadores sofreu ferimentos li-
geiros - ficou ferido num braço 
e foi levado pelos Bombeiros de 
Espinho para o Hospital de Gaia. 

“Pensámos que íamos morrer 
e gritámos logo por ajuda”, disse 
à Comunicação Social Nacional 
Fernando Costa, de 67 anos, um 

Criança ficou com ferimentos ligeiros

menIno de doIs anos ataCado 
por pItBull na rua 19

Uma criança com dois 
anos foi mordida por 

um pitbull num braço, na 
rua 19.  O menino acabou 
por ser transportado para o 
Hospital de Gaia e o cão foi 
detido pela PSP e entregue 
ao canil municipal.

Na manhã de sábado, um pit-
bull atacou uma criança de dois 
ano na rua 19. A avó passea-
va o neto quando encontrou um 

conhecido que trazia um cão de 
raça pitbull sem açaime. Segundo 
o que o Maré Viva apurou, a avó 
achou estranho o cão estar a la-
drar muito e quando virou costas 
o animal atacou. O ataque foi ra-
pidamente repreendido e travado 
pelo sujeito que não era dono do 
animal. A criança ficou com feri-
mentos ligeiros no braço mas só 
foi socorrida minutos mais tarde. 

Segundo o que foi possível 
apurar, foi pedida ajuda a um 

bombeiro que se encontrava a 
trabalhar num restaurante na 
Avenida 8 pois o menino não 
acordava. O bebé acabou por ser 
transportado pelos Bombeiros 
do Concelho para o hospital de 
Gaia apenas por precaução. Em 
relação ao animal, foi levado pela 
Polícia de Segurança Pública 
para o canil. O dono do cão terá 
ficado surpreendido pelo ataque 
e mostrou-se disponível para 
qualquer tipo de ajuda.   NO

dos seis pescadores que foram 
resgatados do mar, junto à praia 
de S. Pedro, em Espinho.

“Mal vimos o barco naufragar, 
eu peguei no meu e fui, com o 
Filipe, em socorro dos nossos 
amigos. Temos de ser uns para 

os outros nestes momentos mais 
difíceis”, disse Fernando Gonçal-
ves. 

Os Bombeiros do Concelho de 
Espinho e a Autoridade Marítima 
estiveram no local para tomar 
conta da ocorrência. PJD

A embarcação acabou por ser rebocada para a praia

Foto : Paulo Jorge Duarte

Detido um homem de 31 anos 

2.111 doses 
apreendidas
O Comando Distrital de 
Polícia de Aveiro, por 
intermédio da Esquadra 
de Investigação Criminal 
(Divisão Policial de Espinho), 
deteve, na semana passada, 
um homem, de 31 anos, 
estrangeiro, por suspeita de 
tráfico de estupefacientes.
Foram ainda identificadas 
três mulheres, de idades 
compreendidas entre os 19 
anos e os 31 anos, por se 
encontrarem na companhia 
do suspeito.
Durante uma operação 

de prevenção criminal, 
o suspeito, que se fazia 
transportar num ligeiro de 
passageiros conduzido por 
uma das mulheres, demorou 
algum tempo a acatar as 
ordens dos agentes de 
autoridade para sair da 
viatura, com o intuito de 

esconder o estupefaciente.
Foram-lhes apreendidas 
2.111 doses de haxixe 
e respetivo material do 
acondicionamento.
O detido foi presente ao 
Tribunal Judicial de Espinho 
para conhecimento das 
medidas de coação. NO

VENCEDOrES DO SUrF NOrtH AwArDS

Best Bodyboarder woman: Ana Peres
Best Bodyboarder Junior: Pedro Machado

Best Bodyboarder Men: Ricardo Rosmaninho
Best Videoclip: António Rodrigues

Best Surfer woman: Mariana Gonçalves
Best Surfer Grom: Salvador Couto
Best Surfer Open: Salvador Couto
Best Free Surfer: Nuno Figueiredo

Best Photographer: Gonçalo Mariani
Menção Honrosa Best Photographer – Abílio Meneses

Homenagem tribute: Pedro Pimenta

Nuno Figueiredo (direita) recebeu o prémio Best Free Surfer

Foto : Focal Point

Adesão das Escolas é cada vez menor para este evento

feIra desafIa jovens e desempreGados

A 11ª edição da Feira das 
Profissões decorreu 

nos dias 17 e 18 de maio, 
no Centro Multimeios de 
Espinho. Pretende desafiar 
jovens e desempregados 
a encontrarem o seu rumo 
para um futuro melhor.

No ano passado, a organização 
da Feira das Profissões aponta-
va para os 1000 visitantes. No 
entanto, este ano esse número 
não terá sido atingido. Ainda as-
sim, terá recebido “talvez mais 
de 500 pessoas”. Uma fonte da 
organização confessa que tem 
vindo a existir “muita dificuldade” 
em convencer as escolas a leva-
rem os alunos a visitar o evento: 
“veem que há lá muita concor-
rência e, por isso, não trazem os 
alunos”.

A organização explica que, 
embora não apareçam muitas 
escolas com alunos, a Feira das 
Profissões recebe, ainda assim, 
a visita de alguns alunos e de de-
sempregados. Refere que “é feita 

alguma articulação com o IEFP 
no sentido de enquadrar desem-
pregados a inscreverem-se nas 
empresas de trabalho temporário 
e a procurarem informações”.

Para ajudar os alunos que vi-
sitam o evento a encontrarem 
o seu percurso, é possível con-
versar com alunos dos próprios 
cursos que lá se apresentam (por 
exemplo, do Instituto Politécni-
co). A mesma fonte da organi-
zação explica: “muitas vezes os 
jovens não se sentem tão à von-
tade em falar com um técnico. É 
mais motivador ouvir a opinião de 
um jovem de idade semelhante”.

A Feira das Profissões é inte-
grada num serviço desenvolvido 
pelo Centro Social de Paramos 
através do Centro Comunitário. 
“Há 11 anos que a equipa técni-
ca do Centro Comunitário desen-
volve esta ação, disponibilizando 
iniciativas para a comunidade. 
Neste caso, direcionamo-nos 
para a oferta de trabalho e pro-
moção de atividades de igualda-
de de oportunidades. O retorno 

que temos é conseguir cumprir 
com a nossa missão”, afirma a 
organização. Acrescenta: “um 
dos objetivos é também conse-
guir que a população considera-
da mais vulnerável saia do seu 
bairro e vá até ao centro da ci-
dade para este tipo de eventos. 
Muito se fala em fazer atividades 
no bairro, mas o foco deveria ser 
em conseguir tirar as pessoas do 

bairro e incluí-las na comunida-
de: trazê-las à cidade, à arte, à 
cultura e motivá-las para isso!” 

Com a Feira das Profissões, 
pretende-se ainda mostrar que 
há alternativas de educação e 
formação para além da universi-
dade e desafiar os jovens e de-
sempregados a encontrarem o 
seu rumo para um futuro melhor”.  
JA

Foto : Filipe Couto
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Projeto deverá custar cerca de 137.000 euros e estar concluido em 60 dias

Obras nO bairrO piscatóriO de silvalde

A Câmara Municipal de 
Espinho assinou no 

sábado passado o auto 
de consignação para se 
reabilitar o espaço público 
do Bairro Piscatório de 
Silvalde, uma obra avaliada 
em mais de 137.000 euros.

São certamente boas notícias 
para os moradores do Bairro Pis-
catório. Na manhã do passado 
sábado (20 maio), o presidente 
da Câmara Municipal de Espinho, 

Pinto Moreira, assinou, o Contra-
to e Auto de Consignação da em-
preitada no âmbito da 1ª fase de 
reabilitação do espaço público 
do Bairro Piscatório de Silvalde.

A obra iniciou-se logo de se-
guida, prevendo a requalifica-
ção dos arruamentos e passeios, 
substituição da iluminação pú-
blica existente por luminárias de 
tecnologia Led, instalação de si-
nalização vertical e horizontal e 
plantação de árvores em caldei-
ra.

Evento teve lugar no Auditório da Cooperativa Nascente

dUas nOites de MUitO JaZZ, 
repletas de pÚblicO e sUcessO

Dia 28 de maio

dia da 
criança
No dia 3 de junho, a partir 
das 10h00, no Largo do 
Souto, em Anta, haverá Jogos 
Tradicionais, Insufláveis, 
Kart Kids e muitas outras 
surpresas para os mais novos. 
O evento é organizado pela 
Junta de Freguesia de Anta e 
Guetim, para comemorar o Dia 
Mundial da Criança. NO

Dias 27 e 28 de maio

recolha de 
alimentos

Os Bancos Alimentares 
Contra a Fome organizam 
dias 27 e 28 de maio mais 
uma campanha de recolha de 
alimentos em mais de 2.000 
superfícies comerciais de 
todo o país, com o objetivo 
de “levar comida a quem mais 
precisa”. NO

Pub.

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

TECIDOS
MODAS

RUA 19 N.º 275
TEL. 227340413

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

Foi com duas noites de 
casa praticamente cheia 

que se realizou a segunda 
edição do NascenteJazz. O 
evento musical organizado 
pela Cooperativa Nascente 
registou uma forte adesão 
nas noites de 19 e 20 
de maio deixando boas 
indicações para uma 
terceira edição.

A primeira noite da segunda 
edição do NascenteJazz arran-
cou sexta-feira com Jazz Duets, 
composto por João Santos na 
voz e António Ferro no ferro, que 
envolveram todos os presentes 
(e foram muitos os que marca-
ram presença) nas lides do jazz 
vocal e algumas das mais mar-
cantes obras do género. De se-
guida, o quarteto Made In Jazz 
fechou a noite de 19 de maio 
com uma fusão de jazz e músi-
ca tradicional portuguesa com 
variantes de trompete, nos quais 
os maiores representantes des-
ta última não foram esquecidos, 
tais como José Afonso, Sérgio 
Godinho e Jorge Palma. 

Os primeiros concertos do 
evento foram o aperitivo ideal 
para o serão de sábado, que aca-

bou por ser ainda mais concorri-
do que o anterior: os Red, Gre-
en & Blues deram o mote com 
o seu variado repertório que vai 
do funk ao soul, passando pelo 
bluegrass, pelo country e termi-
nando no gospel e no rock. Este 
trio encantou a plateia que en-
cheu o Auditório Nascente com 
as suas melodias cativantes e 
envolventes e deram a melhor 
passagem de testemunho pos-
sível para a grande estrela do 
evento: André Sarbib, um dos 
mais prestigiados músicos do 

panorama português no campo 
do jazz e não só, fechou a noite 
em beleza com a sua mistura de 
jazz e blues com bossa nova e 
música popular brasileira, sem 
esquecer os seus fabulosos do-
tes no piano que elevaram a atu-
ação a outro nível e arrancou os 
mais sonoros aplausos. 

Foram duas noites memorá-
veis nos quais o Auditório Nas-
cente foi pequeno para tanta 
gente e que deixa boas indica-
ções para uma futura terceira 
edição. MV

Pub. 

Exposição inaugurada 

100 anos da 
revolução 
de Outubro
Foi inaugurada no passado 
sábado, no Centro Multimeios 
a exposição do PCP que 
assinala o centésimo 
aniversário da Revolução 
Socialista de Outubro. A 
ocasião foi participada por 
dezenas de espinhenses que 
puderam tomar parte nos 
dois momentos da iniciativa: 
primeiro, o debate sobre 
o tema, em seguida, um 
concerto evocativo, pelo “Trio 
com Paredes de Vidro”.
No debate, que contou 
com o dirigente comunista 

João Frazão como orador 
principal, sublinhou-se 
um caráter absolutamente 
extraordinário do conjunto 
de conquistas que, em todos 
os campos, a Revolução de 
Outubro trouxe não apenas 
à Rússia (posteriormente 
União Soviética), mas a todo 
mundo. Abordou-se ainda o 
indispensável contributo dado 
pela URSS para impedir o 
nazi-fascismo de proliferar à 
escala planetária, bem como 
o desequilíbrio internacional 
que o desaparecimento da 
União Soviética trouxe e 
como isso fez do mundo um 
lugar mais inseguro.
Após várias perguntas e 
contribuições da plateia, 
em torno dos direitos dos 
trabalhadores, da cultura ou 
da situação das mulheres - 

áreas onde é indubitável o 
avanço dado na sociedade 
soviética desde o primeiro 
dia - iniciou-se o momento 
cultural. O “Trio com Paredes 
de Vidro”, composto por 
Fausto Neves, Manuel 
Pires da Rocha e Hugo 
Brito, inundaram o Centro 
Multimeios com os seus 

acordes no piano e violinos 
evocando alguns dos mais 
marcantes temas da luta 
revolucionária de vários 
pontos do mundo.
Após o êxito da abertura da 
exposição, o certame ficará 
patente no Centro Multimeios 
até dia 16 de junho com 
entrada livre. NO

António Regedor será o diretor da Academia

anta e GUetiM vai ter UMa acadeMia séniOr
A Junta de Freguesia de Anta 

e Guetim, em estreita parceria e 
colaboração com António Rege-
dor, criou a Academia Sénior de 
Anta e Guetim, que pretende ser 
um espaço de convívio e promo-
ção da saúde e cultura para os 
maiores de 50 anos, residentes 
na freguesia.

 “A comunidade sénior é cada 
vez maior e mais exigente na sua 
qualidade de vida. Por isso, de-
senvolvemos este projeto que 
acreditamos será uma mais-va-
lia para a população sénior da 
nossa freguesia”, adianta Nuno 
Almeida, presidente da Junta 
de Freguesia de Anta e Guetim, 

acrescentando que o “professor 
doutor António Regedor será o 
diretor da Academia”.

 O presidente da Junta de Fre-
guesia de Anta e Guetim sublinha 
ainda que este projeto vai de en-
contro “à preocupação da Junta 
com a “população sénior” e no 
seguimento “da aposta no de-
senvolvimento e no dinamismo” 
que o Executivo quer ver na fre-
guesia.

 Na Academia Sénior de Anta e 
Guetim, serão disponibilizados um 
conjunto de atividades tais como 
aulas de Cultura Geral, História, 
Património e Cidadania, História 
Local, Livros e Lugares, Alimen-

tação e Saúde, Inglês, Francês, 
Informática, Desenho, Pintura, 
Cerâmica, Artes decorativas, Mú-
sica, Dança, entre outras.

 As inscrições já estão abertas 
e devem ser feitas na Junta de 
Freguesia de Anta e Guetim. A 

frequência de cada uma das dis-
ciplinas tem um custo de 10€. O 
arranque das aulas, que terão lu-
gar no edifício da Junta, será no 
dia 1 de junho, pelas 11h00, sen-
do que o horário das aulas ainda 
não está definido. NO

Dia 28, pelas 17h00, no Auditório da Nascente

cinaniMa paUta MaiO cOM Obra cOntrOversa
“A Valsa com Bashir”, do israelita Ari 

Folman, retrata a busca do realizador 
por memórias que ele achava perdi-
das durante a sua experiência como 
soldado na Guerra do Líbano de 1982.

Uma noite, num bar, o israelita Ari 
Folman encontra um amigo que lhe 
conta como um pesadelo recorrente o 
atormenta cada vez mais. No sonho, 
o amigo de Ari é perseguido por uma 
matilha de 26 cães enraivecidos. 26, 
exatamente o mesmo número de pes-
soas que matou durante a guerra com 
o Líbano, no início dos anos 80. No dia 
seguinte, Ari sente uma necessidade 
vital de relembrar e descobrir a ver-
dade sobre esse período da sua vida. 

Decide então entrevistar velhos ami-
gos e camaradas. E quanto mais Ari 
mergulha no interior da sua memória, 
mais imagens esquecidas e perturba-
doras vêm à tona. 

“A Valsa com Bashir” é uma obra 
magnífica de animação, é um traba-
lho autobiográfico, de Ari Folman. 
Aclamado pela crítica como uma obra 
original e importante, o filme esteve 
presente na secção competitiva do 
Festival de Cannes e tornou-se na pri-
meira animação a concorrer ao Oscar 
de Melhor Filme Estrangeiro, arreba-
tando dezenas de prémios e nomea-
ções em festivais de todo o mundo.

O CINANIMA apresenta este filme 

de temática polémica e atual, dia 28, 
pelas 17h, no âmbito do Ciclo Anima-
ção Às Cinco, no Auditório da Nas-

cente (Rua 16, 1200 - Espinho). A en-
trada é livre e aconselhada a maiores 
de 16. MV

A obra avaliada em 137.163,47 
euros (IVA incluído) tem um pra-

zo de conclusão previsto para 60 
dias. NO

Jazz Duets com António Ferro e João Santos abriram o NascenteJazz
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“avença mensal com a sociedade de 
advogados de luís montenegro tem um 
custo inferior à média de mercado”

Bloco de Esquerda exigiu explicações à autarquia sobre ajustes diretos à Sociedade de Advogados de Montenegro

No Centro Multimeios

dia 3 há concerto imersivo
O Planetário de Espinho e a Banda União Musical S. Tiago 
de Silvalde propõem uma verdadeira volta pelo Universo, 
num concerto ao vivo com projeção em 360º e em tempo 
real. O programa inclui músicas de vários países, com sons 
portugueses, desde Xutos e Pontapés a António Variações, mas 
também música de origem inglesa, francesa e norte americana, 
terminando com música Brasileira e o Tico-Tico do Fubá.
O concerto terá a duração de uma hora e os bilhetes custam: 8€ 
Normal; 20€ Família (3 elementos), 5€ para criança extra até 12 
anos. Recorde-se que a lotação da sala é de 80 lugares. Poderá 
reservar os ingressos pelo telefone: 22 733 11 90.  NO

Na semana passada, 
o Bloco de Esquerda 

exigiu explicações à 
Câmara Municipal de 
Espinho sobre os mais 
de 139.000€ gastos em 
quatro ajustes diretos 
nos últimos quatro anos à 
sociedade de advogados 
de Luís Montenegro, líder 
parlamentar do PSD e ex-
presidente da Assembleia 
Municipal de Espinho. Os 
bloquistas recordaram que 
esta situação já se tinha 
repetido em 2014 e 2015. 
A resposta oficial surgiu 
agora em comunicado 
assinado pelo Gabinete da 
presidência da autarquia 

espinhense. 

No documento, a Câmara Muni-
cipal explica que recorre a serviços 
jurídicos externos tal como todas 
as Câmaras Municipais, Organis-
mos Públicos e Ministérios que o 
Bloco de Esquerda apoia politica-
mente. “A qualidade dos serviços 
jurídicos de uma instituição ditam 
a capacidade desta responder 
com eficiência a um conjunto de 
casos jurídicos, designadamente 
inúmeros processos de conten-
cioso junto dos tribunais, apoio na 
área do Direito Administrativo, na 
elaboração de contratos e proce-
dimentos, bem como outras solici-
tações dos Serviços Municipais no 
âmbito do apoio jurídico. Como se 

compreende, estes serviços são 
absolutamente cruciais para o de-
sempenho do município dentro da 
legalidade e carecem da existên-
cia de uma grande competência 
técnica e confiança na entidade 
que os presta”.

A autarquia avança que em re-
lação ao preço desses serviços 
gasta hoje um terço do valor que 
gastavam os executivos ante-
riores. “A Câmara Municipal de 
Espinho negociou uma avença 
mensal com a Sociedade de Ad-
vogados Sousa Pinheiro& Monte-
negro que de resto, tem um cus-
to inferior à média de mercado” 
recordando que os serviços “não 
são prestados por um único ad-
vogado, mas antes por uma equi-

pa de advogados especialistas 
em diferentes áreas jurídicas”.

“A Câmara Municipal de Espi-
nho nesta como noutras matérias 
orienta-se por critérios transpa-
rentes de defesa do interesse pú-
blico” e recorda que     todos os 
contratos celebrados estão publi-
cados no Portal da Contratação 
Pública, “garantindo o acesso e 
controlo público da respetiva in-
formação”. O comunicado termina 
com a Câmara Municipal de Es-
pinho a repudiar e a condenar “o 
aproveitamento político demagó-
gico e rasteiro, a que o Bloco de 
Esquerda recorre de forma cíclica 
e intencional para enlamear o bom 
nome de pessoas e instituições”. 
NO

A Banda Musical S. Tiago 
de Silvalde apresenta 

ao público, neste sábado, o 
concerto “Mitos e Lendas”, 
às 21h30, no Centro 
Multimeios de Espinho. O 
Maré Viva esteve com o 
maestro, Filipe Fonseca, 
que nos revelou algumas 
das surpresas musicais 
a que o público poderá 
assistir.  

Que mitos e lendas podere-
mos encontrar no concerto de 
dia 27 de maio?

O programa que iremos apre-
sentar será altamente programá-
tico. Esta definição refere-se a 
obras que se apresentam como 
descritivas, que abordam um 
tema específico através da ten-
tativa da descrição pela música.

Qual será a mais sonante?
A mais sonante será, talvez, 

a obra de Francis Macbeth “Of 
Sailors and Whales”, que é base-
ada no romance “Moby Dick”, de 
Herman Melville. Mas teremos 
outras, como uma obra de um 
compositor espanhol intitulada 
“Muralles”, que descreve o povo 
que vive entre as muralhas do 
castelo de Valência. 

Vão apresentar alguma obra 
que seja especialmente co-
nhecida do público?

Procuramos apresentar um es-
petáculo variado, que vá de en-
contro a uma heterogeneidade 
normal e natural que existe na 
nossa sociedade. Uma institui-
ção como a nossa tem o objetivo 
de entreter o seu público, mas 
não poderemos nunca esquecer 
a responsabilidade pedagógica 
e “educativa” da mesma. 

É importante educar o públi-
co para a música?

Temos esse poder que, se for 
utilizado de forma correta e equi-
librada, pode servir para ajudar 
a fomentar uma cultura de varie-
dade nas pessoas, tornando-as 
mais completas no seu papel 
como membros de uma socieda-
de mais educada para as artes e 
para a importância do seu papel 
na formação de cidadãos ativos 
e conscientes.

Neste concerto será apre-
sentado algum solista da ban-
da?

Apresentaremos, como é habi-
tual, um solista da nossa banda. 
Desta vez será o Pedro Sequeira, 
no xilofone. É também um mo-

Banda de Silvalde não esquece responsabilidade pedagógica e educativa

contam-se mitos e lendas no sábado

tivo de orgulho para nós, pois, 
devido ao talento e capacidade 
de todos os nossos músicos, já 
apresentamos nos últimos sete 
anos cerca de 25 solistas pro-
venientes da nossa banda e até 
alguns da nossa escola de mú-
sica.

Espera-se casa cheia para 

ouvir “Mitos e Lendas”?
Normalmente os nossos con-

certos têm uma procura muito 
grande. Esperamos que neste 
concerto a regra se mantenha. 
Até agora temos mais de dois 
terços da sala reservada, pelo 
que aproveito para convidar to-
dos a virem assistir ao nosso 
Mitos e Lendas! JA

Pub.

Filipe Fonseca, maestro da Banda de Silvalde

maio é mês do coração e não se pode 
descurar a atividade física 

Sábado e domingo há mais eventos grátis

A divisão de desporto da Câ-
mara Municipal de Espinho orga-
niza um conjunto de eventos no 
âmbito do programa Maio mês do 
Coração - “Abra as Portas à Ati-
vidade Física”. O primeiro evento 
teve lugar no dia 19 de maio com 
a iniciativa “(H)á conversa com…” 
na Biblioteca José Marmelo da 
Silva. O tema foi o “running” que 
foi largamente discutido por atle-
tas, maratonistas, treinadores, 
professores e outros ligados à 
prática deste desporto.  

No dia seguinte, 20 de maio, 
pelas 17h00 no largo da Câma-
ra Municipal, foi ministrada uma 
aula de danças de salão pelos 
professores Ana Pais Oliveira e 
Vasco Rigolet. 

Para o próximo sábado, está pre-
vista uma programação dedicada 
aos desportos radicais na Alameda 
8 onde todos poderão experimen-
tar atividades tão diversas como 
o Slide, rapel, escalada, tiro com 
arco insufláveis e zarabatana, entre 
muitas outras já planeadas.

O programa Maio Mês do Co-
ração encerra em grande, com o 
II passeio de bicicleta em família 
estando a concentração prevista 
para Alameda 8 às 10h00 de do-
mingo. Como o nome indica este 
é um passeio em família, estando 
previstos dois percursos, um para 
os mais novos com menor grau 
de dificuldade, e um outro para 
os mais velhos com um grau de 
dificuldade maior. De realçar ain-

da que a PSP e os Bombeiros se 
associaram à iniciativa de forma a 
que todas as condições estejam 

reunidas para que se afirme que 
a Cidade de Espinho “tem pedal”. 
NO

anta de parabéns pelo 24.º 
aniversário da elevação a vila

Sessão Solene é no dia 27 de maio

Anta está de parabéns pelo 
24.º aniversário da elevação a 
Vila. A sessão solene comemora-
tiva realiza-se no próximo dia 27 
de maio, a partir das 21h30, na 
Tuna Musical de Anta. Porém, há 
mais atividades planeadas para 
celebrar a efeméride que marca 
quase um quarto de século.

No sábado, às 10h00, está 
agendada mais uma caminha-
da “Toca a Mexer... Para todos”. 

A partida terá lugar no largo do 
Souto e contará com uma aula 
de aquecimento quinze minutos 
antes.

Durante toda a manhã, em par-
ceria com a Comissão de Utentes 
da Unidade de Saúde Familiar de 
Anta, Associação de Diabéticos 
de Espinho, Termas de S. Jorge 
e clínicas de Espinho, será tem-
po de rastreios grátis nas mais 
diversas áreas.

Às 17h00, haverá aula de Zum-
ba grátis e quem ainda tiver ener-
gia pode experimentar uma aula 
de ginástica localizada uma hora 
depois.

No dia 28/ de maio, a progra-
mação arranca com o haste-
ar das bandeiras, por volta das 
10h30, seguida de missa e a 
habitual romagem ao cemitério 
acompanhada pela Tuna Musical 
de Anta. NO

Inscrições abertas

trilhos de 
espinho
Trilhos de Espinho é um 
evento desportivo Corrida/
Trail, que decorrerá no dia 
15 junho, atravessando 
alguns locais, lugares e 
vilas circundantes à cidade 
de Espinho (Anta, Guimbra, 
Fonte, Idanha, Cassufas, 
Bessada, Esmojães, Lameiro, 
Peso, Gulhe e Silvalde). As 
inscrições podem ser feitas 
no site da Câmara. NO

APOIE A NASCENTE, 
SEM CUSTOS PARA SI!

Basta preencher o quadro 11 da folha 
de rosto de IRS com o NIF 500 615 268, 
colocando a cruz no quadrado “IRS”, ou 

“IRS” e “IVA” em simultâneo.

A consignação de IRS não tem custos para o 

contribuinte, já que permite doar 0,5% do imposto 

que entraria nos cofres do Estado (e não 0,5% do 

que é devolvido ao contribuinte). Pode, também, doar 

15% do valor do IVA suportado. Ou seja, neste caso 

pode optar por prescindir do valor do benefício fiscal, 

correspondente à dedução à coleta de IRS de 15% do 

valor do IVA suportado com as suas despesas.
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Pela A.G.I.R - Anta, Guetim, Independentes Reunidos 

manuel rocha candidata-se para “acabar o que começou”

Pub.

Manuel Rocha foi 
presidente da Junta 

de Freguesia de Anta após 
o falecimento de Napoleão 
Guerra. Terminado o 
mandato optou por não 
se candidatar por não 
considerar estarem 
reunidas as condições 
ideais dentro do seu 
partido. Agora, quatro 
anos depois, entende que 
é literalmente tempo de 
A.G.I.R., um acrónimo 
correspondente à 
candidatura “Anta, Guetim, 
Independentes Reunidos”.  

É então tempo de A.G.I.R?
É sim. Ressalvo que a ideia 

não é de agir contra ninguém 
mas apenas uma escolha que 
consideramos feliz para a candi-
datura “Anta, Guetim, Indepen-
dentes Reunidos”. Os elementos 
ligados a esta candidatura foram 
escolhidos por mim que aceita-
ram sem nunca discutirem pe-
louros e lugares.

A ideia de se candidatar par-
te de si?

Sim. A minha ambição politica 
é acabar o que comecei. Estive 
17 anos ao serviço autárquico. 
Durante dois mandatos estive ao 
lado de Napoleão Guerra e após 
o seu falecimento, em 2011, por 
inerência, assumi as funções de 
presidente. Fiquei dois anos à 
frente do executivo.

Quando termina esse perío-
do não é convidado para con-
tinuar?

Fui convidado por todos os 
partidos, exceto pelo Partido 
Comunista, muito possivelmen-
te por questões ideológicas. Ti-
nha tomado uma decisão e tinha 
dito ao meu partido que não iria 
continuar e segui essa lógica. 
Mas se fosse hoje não teria to-
mado essa atitude.

Nuno Almeida foi o escolhi-
do pelo Partido Socialista nas 
autárquicas de 2013. Apoiou a 
decisão do partido?

Mantive-me neutro. Depois de 
ter recebido convites e ter dito 
que não, entendi por bem não 
me pronunciar sobre o assunto.

O que o leva a candidatar-se 
quatro anos depois?

Para acabar aquilo que come-
cei. 

E porque não o fez logo de 
seguida?

Porque entendi que não ha-
via condições. Havia uma forte 
oposição dentro do meu parti-
do para eu não continuar e não 
considerava estarem reunidas 
todas as condições. Assim cada 
um seguiu com a sua vida. 

Para esta candidatura ten-
tou obter algum apoio parti-
dário?

Por questões de princípios 
e honestidade acho que ficava 
mal da minha parte ir para um 
partido em que ficasse conota-
do como um vira-casacas. Fica-
va mal também da parte de um 
partido aproveitar-se da minha 
pessoa. Não fui convidado por 
ninguém. Ouvi muitos comen-
tários de que devia avançar e 
depois de muito ponderar optei 
por tomar esta decisão.

Que trabalho ficou então 
por fazer em 2013?

Há as velhas questões do sa-
neamento, ligações rodoviárias 
de Anta à Idanha e à zona do 
Peso... Há muito mais trabalho 
ainda a ser feito.

Quando foi presidente, Anta 
e Guetim eram duas fregue-
sias independentes. O ce-
nário agora é diferente. Traz 
mais responsabilidade?

A responsabilidade é certa-
mente acrescida. Esta agrega-
ção não trouxe benefícios a nin-
guém e como diz o povo ‘quando 
a nau é maior a tormenta tam-
bém é maior’. Os guetinenses 
não mereciam ter sido dados 
para adoção quando tem as suas 
raízes e até as suas culturas pró-
prias. Os guetinenses mereciam 
ter o estatuto que sempre tive-
ram. 

Se for eleito vai lutar pela 
desagregação?

Certamente que sim. Até à 
exaustão e espero ter o apoio de 
todos os guetinenses para isso 
acontecer. Sei que estão desilu-
didos mas todos unidos pode-
mos conseguir.

Até agora temos como can-
didatos Nuno Almeida pelo PS 
e Jorge Rocha pelo PSD. Teme 
a concorrência?

Quanto maior for a concorrên-
cia melhor pois há mais diversi-
dade de ideias, conceitos e pro-
postas. É uma maneira de notar 
que a democracia está sã. 

Há quatro anos surgiu a 
candidatura independente 
S.I.G.A. que garantiu um lugar 
na Assembleia de Freguesia. 
Se a A.G.I.R. ficar só por aí, 
sabe a pouco?

É muito pouco e honestamente 
acho que vamos ganhar as elei-
ções. Mesmo que a história diga 
o contrário. Tenho de trabalhar 
muito mas tenho um grupo ca-
paz de o fazer e que está muito 
motivado para tal. 

É complicado apresentar 
uma candidatura independen-
te?

É muito complicado. Há toda 
uma logística que tem de ser 
feita e trabalhada que, caso es-
tivéssemos ligado a um partido, 
não tínhamos essas preocupa-
ções. Isto dá muito trabalho pois 
é preciso apoios variados e ter 
um conjunto de pessoas capa-
zes de nos ajudar nas mais diver-
sas tarefas. É muito difícil lutar 
contra as máquinas partidárias. 
O facto de aparecerem candida-
turas com o símbolo do partido 
já garante alguns votos e isso é 
algo que temos de superar e ul-
trapassar.

Nas últimas autárquicas 
Nuno Almeida foi o único so-

cialista a vencer. O trabalho 
dele saiu prejudicado?

Honestamente acho que saiu 
prejudicado porque o presidente 
da Junta ligou muitas vezes ao 
partido em vez de dar prioridade 
à Junta. Não é uma critica mas 
sim a minha opinião. De certa for-
ma a Câmara Municipal sustenta 
as Juntas de Freguesias pois o 
orçamento está dependente dos 
valores cedidos e por essa razão 
acho que um presidente tem de 
estar ao lado da Câmara Muni-
cipal. Se eu for eleito vou apoiar 
a Câmara que ganhar. Não vou 
negar o meu apoio a quem quer 
que seja. O mesmo se aplica às 
restantes Juntas de Freguesias. 

A Freguesia de Anta é a que 
tem maior densidade popula-
cional. Não basta fazer umas 
ruas e tratar dos jardins para 
fazer um bom trabalho.

Claro que não. Mas não pode-
mos dizer que vamos fazer isto 
e aquilo. Enquanto uns prome-
tem eu cumpro. E é por aí que 
eu gosto de me reger. A Junta 

Aposta na área do Desporto

“não basta dar apoios 
financeiros aos clubes” 

Anta e Guetim tem várias coletividades ligadas ao 
desporto. Há algum projeto ligado ao desporto?

Há muito trabalho a ser feito nesta área. Há um terreno perto 
do Parque de Jogos de Cassufas que poderia ser aproveitado 
para fazermos um apoio ao Pavilhão Municipal ou um campo de 
treinos. Há muitas melhorias que podem ser feitas para incentivar 
o desporto na freguesia. Não basta dar apoios financeiros aos 
clubes é preciso trabalhar em soluções concretas e eficazes. 
A construção já anunciada de uma bancada para Cassufas e o 
arrelvamento sintético para Guetim serão também mais valias 
para os clubes locais.

“Se for eleito vou 

apoiar a Câmara 

que ganhar. Não 

vou negar o meu 

apoio a quem 

quer que seja.”

não tem capacidade para obras 
megalómanas mas pode e deve 
fazer os chamados trabalhos de 
proximidade. Estamos aqui para 
servir a população.

Anta terá em breve um Pos-
to de Combustível mas a fe-
bre dos hipermercados que 
atingiu Espinho não chegou a 

Anta nem a Guetim. É uma la-
cuna a ser trabalhada?

São valências que logicamen-
te estão em falta. Já tivemos um 
projeto para uma média empre-
sa em Anta mas que acabou por 
cair. Mas temos de agir nesse 
aspeto criando mais condições 
para os empresários apostarem 
em Anta e Guetim. NO
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Circuito de Surf do Norte 

Salvador Couto brilhou naS ondaS

Ciclismo

Gd ronda brilha em terras 
de nuestros hermanos
No passado domingo, o ciclismo do GD Ronda voltou a estar em 
bom plano na vizinha Espanha (Baiona). Vitorino Pereira, José 
Amorim, Filipe Santos Terrano e Hélder Pereira contaram ainda 
com a presenca do amigo Hugo Marques nesta prova.Pela frente 
o numeroso pelotão tinha um percurso seletivo mas com algumas 
zonas de maior dureza num circuito de 15 kms que foi repetido 
em cinco voltas, perfazendo um total de 75 kms de prova.
Quanto a resultados, de sublinhar o 1º lugar no prémio de 
Montanha alcançado por Hugo Marques, enquanto que José 
Amorim esteve incansável, sempre muito ativo em todas as 
movimentações da prova e sendo decisivo no apoio dado ao 
colega Hélder Pereira para que este estivesse na discussão da 
chegada e terminasse no 4º lugar da geral, terceiro no escalão 
master 30.
Filipe Santos Terrano, com problemas estomacais esteve muito 
condicionado nesta prova, limitando-se a auxiliar Vitorino 
Pereira que mesmo após uma queda pedalou para o 2º lugar na 
categoria Master 60. MV

AlieN: CoVeNANt

Ridley Scott é um realizador 
capaz de coisas extraordiná-
rias, mas com uma carreira 
assustadoramente irregular: 
para cada lançamento bom, 
seguem-se três ou quatro lixos 
– e ‘Alien: Covenant’, novo 
capítulo da série lançada ao 
estrelato pelo próprio Scott 
em 1979, pertence aos pontos 
baixos da sua carreira e é, 
indiscutivelmente, o pior Alien 
de todos (descontando, claro, 
os terríveis ‘Alien vs Preda-
dor’). Sequela do mediano e 
subaproveitado ‘Prometheus’ 
(outra obra nada memorável 
pela mão de Ridley Scott), 
‘Covenant’ sumariamente 
ignora as intrigantes questões 
lançadas (e mal respondidas) 
por esse filme e investe em 
mais mitologia sem sentido e 
em mais uma história na qual 
uma tripulação (cujos elemen-
tos estão cada vez mais idiotas 
com o avançar da série) vão 
parar a um planeta desconhe-
cido que inclui uma ameaça 
terrível que... bom, o que já se 
viu umas quinhentas vezes. O 
mistério por detrás das cria-
turas – um dos aspetos mais 
sombrios e aterradores da 
saga – perde força a cada ten-
tativa em “aprofundar” a sua 
criação/evolução e os mons-
tros – agora em todo o seu 
esplendor de terrível CGI – não 
assustam ninguém já que nada 
é deixado à nossa imaginação. 
Visualmente desinteressante 
(até aqui é o pior de todos) e 
com uma galeria de persona-
gens que mais não são do que 
gado para o abate, ‘Covenant’ 
só é mesmo suportável graças 
a Michael Fassbender num 
papel duplo de androide que, 
num par de cenas em que 
“interage” consigo próprio, 
mostra que merecia um filme 
bem melhor à sua volta. Enfim, 
uma porcaria. Alguém con-
vença o James Cameron a pôr 
ordem na casa!

Antero eduardo Monteiro

Maré de 
Cinema

3ª edição foi bastante concorrida

ConServaS ao Quadrado 
voltaraM ao MuSeu MuniCipal
À semelhança do panorama 

nacional, quem se deslocou ao 
Museu Municipal de Espinho na 
quinta-feira de 18 de maio, Dia 
Internacional dos Museus, teve a 
oportunidade de visitar gratuita-
mente e de forma acompanhada 
as exposições permanentes do 
museu, bem como a exposição 
temporária da IV Bienal Interna-
cional Mulheres D’Artes patente 
no Fórum de Arte e Cultura de 
Espinho – FACE.

Os grupos puderam ainda as-
sistir (por marcação) ao espetá-
culo de teatro de sombras sobre 
a história de Espinho e a antiga 
fábrica Brandão Gomes & Cª, 
Grãos de Areia, dinamizado pelo 
Serviço Educativo dos Serviços 
de Cultura e Museologia.

O programa de atividades 
prolongou-se durante o dia e às 
18h00 foi tempo para colocar a 
mão na massa com um atelier de 
culinária para crianças por Ânge-
la Mourão “Na Cozinha da Té”. De 
seguida, o público foi convidado 
a assistir gratuitamente à con-

fotóGrafo CoM teCnoloGia diGital

vítor lanCha

Gravações em DVD dos seus filmes
918 735 306 / 962 788 407

M
V

anuncie
no seu jornal de referência.
Contacte-nos pelo e-mail:
agenda.mareviva@gmail.com

Pub.

feção e degustação de receitas 
criadas com base em conservas.

Deste workshops foi servido 
um jantar nas Galerias. A refei-
ção foi enriquecida com vários 
momentos culturais, entre os 
quais uma representação histó-
rica da antiga fábrica de conser-
vas Brandão, Gomes & Cª, a car-
go dos atores Igor Daniel e Jorge 

Mendonça do Teatro Popular de 
Espinho. À mesa foi servido uma 
Caldeirada à Moda de Espinho 
e o Camarão de Espinho com o 
apoio da Confraria local. 

Já em palco, o momento foi da 
Freamunde Jazz Ensemble, que 
sob a batuta do Maestro Hugo 
Marinheiro trouxe “Benny Good-
man no Museu”. No

Atelier de culinária para crianças promovido por Ângela Mourão fez as 

delicias dos mais pequenos

Apresentação da Revista

2.ª edição 
[Sem] 
equívocos
A Biblioteca Municipal José 
Marmelo e Silva, acolheu 
no sábado, dia 20 de maio, 
o lançamento do segundo 

número da revista cultural 
e literária do espinhense 
Augusto Canetas, [Sem] 
Equívocos.
Esta sessão, contou com 
a presença de Tiago Alves 
Costa (filho do autor), 
a vereadora da Cultura 
da Câmara Municipal de 
Espinho, Leonor Fonseca 
e do jornalista espinhense 
Mário Augusto. No

M
V anuncie

no seu 
jornal de 
referência.

Pub.

 amigos da 
Música em 
encontro de 
Coros
O auditório da Casa da Criatividade 
de S. João da Madeira encheu-se 
na tarde do dia 21 de maio, para 
um concerto dedicado à música 
coral. O “Encontro de Coros” 
foi organizado pela Tuna dos 
Voluntários de S. João da Madeira 

e contou a presença de quatro 
coros que abrilhantaram a tarde.
A abertura do espetáculo foi feita 
pelo coro e orquestra da Tuna, 
que cantaram e tocaram ao vivo 
“Silêncio (e tanta gente)” de Maria 
Guinot, “Ovar” e outros temas 
dedicados às tradições nortenhas, 
sob a direção de Artur Perestrelo.  
A segunda atuação da tarde 
pertenceu ao Coro dos Amigos 
da Música de Espinho – dirigido 
pelo maestro Fausto Neves -  que 
cantou obras do renascimento 
e seis das Canções Regionais 

Portuguesas de Fernando 
Lopes-Graça. A segunda parte do 
concerto abriu com a atuação do 
Coral de Letras, que interpretou 
um programa integralmente 
composto por Canções Heróicas 
de Fernando Lopes-Graça. A 
última intervenção do encontro 
foi da responsabilidade do Coro 
dos Antigos Orfeonistas da 
Universidade de Coimbra, que 
apresentou espirituais negros, um 
excerto de Carmina Burana de Carl 
Orff e várias canções da tradição 
coimbrã. MV

Decorreu no fim de 
semana passado o 

primeiro evento do espinho 
Surf Destination na Praia da 
Baia, onde estava incluída a 
4ª e última etapa do Circuito 
de Surf do Norte.

Sol, calor, ondas e muito públi-
co. Estiveram reunidas as carate-
risticas principais para o primeiro 
evento do Espinho Surf Destina-
tion no fim de semana passado.

A última etapa da prova do Cir-
cuito de Surf do Norte (CSN), ter-
minou com a vitória de Salvador 
Couto, que se sagrou campeão 
regional de sub-18. “Sem dúvida 
que Espinho é a Onda do Norte. 
Obrigado à organizacao pelo ex-
celente trabalho”, declarou o ven-

cedor.
Em relação ao setor feminino, 

Catarina Beirão conseguiu o pri-
meiro lugar em sub-18. “Adoro 
competir em Espinho. Além do 
ambiente as ondas são fantásti-
cas! Obrigado a todos pela ex-
celente organização”, explicou a 
vencedora.

A espinhense Luísa Meneses 
mais uma vez atingiu o pódio fi-
cando pelo 4º lugar. Desta forma 
a surfista terminou em 3º lugar o 
circuito na categoria de  sub-18, 
efetuando um bom circuito e de 
uma forma muito regular.

Gonçalo Pina, da organização 
do evento realçou os dias de pro-
va “intensivos”. Os atletas pude-
ram aproveitar a classe da Onda 
do Norte e Espinho provou mais 

Foto: Tó Mané

uma vez que tem as melhores 
ondas do norte. Estamos felizes 
também pela organização do 
evento que recebeu elogios de 

todos os treinadores, dos clubes 
e atletas. Espinho mais uma vez 
marca o Surf no Norte”, declarou. 
No

VI Festival Ibérico de Natação Sincronizada

Magia dentro de água
No passado sábado, dia 20 de maio, a equipa de natação 
sincronizada do Sporting Clube de Espinho esteve presente na 
VI Edição do Festival Ibérico de Natação Sincronizada, realizado 
nas Piscinas Municipais de Ovar.
Neste evento, estiveram presentes seis clubes, três dos quais 
eram espanhóis. Foram apresentados um total de 30 esquemas. 
O Sporting Clube de Espinho fez-se representar por 4 esquemas 
e 13 nadadoras:
- Dueto 1, com as nadadoras Bárbara Mendonça e Inês Beato.
- Dueto 2, com as nadadoras Inês Cruz e Sofia Morgado.
- Dueto 3 com as nadadoras Inês Duarte e Joana Ramos.
- Equipa, com as nadadoras Catarina Silva, Inês Meireles, 
Mafalda Gomes, Maria Ferro, Maria Pinto, Matilde Jardim e Sara 
Rafael.
Mais uma vez, a equipa de natação sincronizada do Sporting 
Clube de Espinho deslumbrou a plateia, que aplaudiu em pé. No
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Campeonato regional de Natação Adaptada

vera cardoso não desilude

Atletismo

2.ª edP corrida de espinho
 
Decorreu no dia 15 de maio, no auditório da sede da EDP no 
Porto a conferência de imprensa de apresentação dos eventos 
Runporto.com apoiados pela EDP.
O presidente da Câmara Municipal de Espinho, Pinto Moreira, 
marcou presença nesta cerimónia. 
A 2ª EDP Corrida de Espinho foi apresentada por Pinto Moreira, 
que considera que Espinho se tem reafirmado no panorama de 
atividades desportivas a norte do país. Neste calendário insere-
se a 2ª EDP Corrida de Espinho, que foi uma estreia em 2016 e 
que este ano se conjetura com maior dimensão. Divulgou que 
para Espinho é um orgulho fazer parte deste leque de eventos 
EDP e que considera que se deve cada vez mais aproveitar a 
marginal de Espinho para a prática desportiva de qualidade. 
Referiu igualmente o facto de este evento ser uma homenagem 
a António Leitão, antigo atleta da cidade, que para além de 
adorar a sua modalidade, o atletismo, adorava a sua cidade 
natal.” MV

Foto: Focal Point
O pequeno Nelson subiu ao 

relvado com os seus ídolos e a 

bandeira que o tornou conhecido 

nas redes sociais

No passado fim de 
semana, a secção 

de Deporto Adaptado 
do Sporting Clube de 
Espinho esteve presente no 
Campeonato Regional de 
Verão de Natação Adaptada 
na Associação de Natação 
do Norte de Portugal. Vera 
Cardoso foi a espinhense 
que mais se destacou.

Apesar de os nadadores pode-
rem nadar neste campeonato, a 
sua classificação é realizada em 
regime de extracompetição pelo 
Sporting Clube de Espinho não 
pertencer à ANNP mas sim à As-
sociação de Natação do Centro 
Norte de Portugal (ANCNP).

Como a ANCNP não realizou 
campeonatos regionais, a Sec-
ção de Desporto Adaptado do 
Sporting Clube de Espinho optou 
por participar num campeonato 

regional noutra Associação de 
forma a garantir mais momen-
tos competitivos aos nadado-
res, mesmo não entrando para a 
classificação geral. No entanto, 
todos os tempos realizados são 
validados e oficiais.

O grande destaque é, mais uma 
vez, a nadadora Vera Cardoso ao 
obter o melhor tempo da compe-
tição nos 50 e 100m Costas e nos 
50 e 100m Livres, fazendo recor-
de pessoal e recorde do clube 
em todas as provas.

Rodrigo Silva obteve o melhor 
tempo nos 100m Bruços (S10), o 
segundo melhor tempo nos 100m 
Livres (S9) com recorde do clube 
nesta última. 

Luísa Félix (S21) obteve o melhor 
tempo nos 100m Livres, o tercei-
ro melhor tempo nos 50m Livres e 
100m Costas e o sexto melhor tem-
po nos 50m Costas. 

João Amaral (S14) obteve o se-

gundo melhor tempo nos 500m 
Bruços, o terceiro melhor tempo 
nos 50m Livres e 100m Bruços e o 
10º melhor tempo nos 50m Costas. 

Diogo Cruz (ainda sem classifi-
cação) fez o sexto melhor tempo 
nos 50m Costas e 50m Livres.

João Rodrigues (S14) fez o oi-
tavo melhor tempo nos 100m 

Costas, nono melhor tempo nos 
100m Costas, 11º melhor tempo 
nos 100m Livres e 13º melhor 
tempo nos 50m Costas. 

Acompanharam a equipa os 
treinadores André Tavares e Car-
los Silva e o diretor Paulo Freitas. 
No final da competição foram 
batidos 5 recordes do clube. NO

Hóquei em Patins

aae ainda sonha
Matematicamente ainda é possivel a Associação Académica de 
Espinho garantir um lugar no play off de subida. Porém, com 
duas jornadas ainda por disputar, já não depende de si própria. 
Os academistas têm de triunfar e esperar por um deslize do 
Infante de Sagres.
A situação poderia não ser tão complicada se os mochos 
tivessem vencido esta jornada. Porém, frente ao já campeão HC 
Braga, a turma da Académica regressou da cidade dos Bispos 
com uma pesada derrota na mala.
Os bracarenses entraram a ganhar mas Pedro Silva conseguiu 
empatar a toada. Miguel Costa deu vantagem à AAE ainda na 
primeira parte mas o conjunto da casa chegou ao intervalo a 
vencer por 4-2.
Na segunda parte, e já a vencer por 6-2, os bracarenses 
permitiram uma recuperação de um golo mas voltaram à carga 
até ao 11-3 final. NO

Futebol I Campeonato Distrital “Safina” – Primeira Divisão

a marcha do camPeão Pos. equiPa J P

1. Sp. Espinho 32 79

2. SJ Ver 32 63

3. U. Lamas 32 62

4. Beira- Mar 32 60

5. Esmoriz 32 58

6. Bustelo 32 58

7. Lourosa 32 55

8. Alba 32 48

9. Avanca 32 42

10. Fiães 32 41

11. Carregosense 32 41

12. Alvarenga 32 41

13. Oliv. Bairro 32 36

14. Paivense 32 36

15. Cucujães 32 28

16. Romariz 32 18

17. Mealhada 32 12

18. Milheiroense 32 12

Resultados
Cucujães 2 - Oliv. Bairro 1
Fiães 0 - Beira-Mar 1 
Carregosense 0 - Alba 2
Paivense 2 - Esmoriz 2
Sp. Espinho 4 - Milheiroense 0 
U. Lamas 1 - Lourosa 1
Mealhada 1 - Romariz 1
Bustelo 3 - Avanca 3
SJ Ver 2 - Alvarenga 1

Jornada 32
Esmoriz - Cucujães 
Oliv. Bairro - Fiães 
Beira-Mar - Carregosense 
Milheiroense - Paivense 
Avanca - Sp. Espinho 
Alvarenga - U. Lamas 
Lourosa - Mealhada 
Romariz - Bustelo 
SJ Ver - Alba

SP. ESPINHO,  1
MIlHEIROENSE,  0

Jogo no Estádio Comendador 
Manuel de Oliveira Violas.

SCE: Bruno Silva; Carela, João 
Pinto, Bruno Gomes e Sanguedo 
(Edgar, 55’); Ministro (Pipa, 62’), 
Chiquinho e Luís Miguel; Carlos 
Manuel, Carlitos (Mendes, 62’) e 
Lima.

Treinador: Carlos Manuel.
Disciplina: nada a registar.

MIlHEIROENSE: Bruno; João-
zinho, André, Martins e Bernardo; 
Marcelo, Castro e Maia; Miguel, 
Marcelo Silva (Leandro 70’) e 
Jekas (Marcelo Azevedo 58’).

Treinador: Carlos Gomes.
Disciplina: nada a registar.
Marcador: 1-0 Lima (14’), 2-0 

Carlitos (33’), 3-0 Carlitos (48’) e 
4-0 Lima (89’).

A jogar apenas para 
um objetivo - efetuar 

a segunda volta só com 
vitórias -, os tigres 
continuam com o pé a 
fundo no acelerador e vão 
cilindrando quem se mete à 
frente. Faltam apenas duas 
jornadas para a época de 
sonho terminar. 

Mesmo com um onze diferente 
do habitual, o rendimento entre 
as duas equipas foi claramente 
notório desde os minutos iniciais. 
Os tigres não se fizeram rogados 
perante tantas facilidades de-
fensivas do Milheiroense e rapi-
damente começaram a cercar a 
baliza contrária. Assim, foi com 
naturalidade que surgiu o 1-0 

apontado por Lima. O encontro 
parecia ter apenas um sentido 
e o resultado não se avolumou 
mais porque Chiquinho e João 
Pinto não tiveram a mira afinada. 
O guardião Bruno Silva tinha uma 
tarde descansada ao contrário 
do seu colega do outro lado da 
baliza que ia tapando os buracos 
como conseguia. Pouco depois 
da primeira meia hora, Carlos 
Manuel isolou Carlitos que se li-
mitou a fazer 2-0. Lima tentou o 
3-0 antes do intervalo mas Bruno 
negou-lhe as intenções.

O tempo complementar trouxe 
mais do mesmo: uma avalanche 
ofensiva do Sp. Espinho e um 
aperto defensivo para o já des-
promovido Milheiroense. Chiqui-
nho voltou a proporcionar uma 
boa defesa a Bruno mas o guar-

dião foi incapaz de travar o 3-0 
por Carlitos. Aos 68’, Bruno Silva 
foi finalmente chamado a inter-
vir e respondeu com uma defesa 
a um remate do meio da rua de 
Castro.

A máquina espinhense conti-
nuou a carburar e o 4-0, por in-
termédio de Lima, só peca por 
ter sido o último do desafio. 

“FOI uMA PRIMEIRA PARtE 
MuItO bEM CONSEguIDA”

No final do encontro Carlos 
Manuel admitiu que o resultado 
soube a pouco: “Foi uma vitória 
justa, apenas peca por ser es-
cassa, não fizemos um jogo com 
pressão muito intensa, fizemos 
circular a bola tivemos sempre o 
jogo controlado mas fomos mui-

to superiores, a partir de certa 
altura apenas ficámos a pensar 
por quantos iriamos ganhar era 
uma questão de números, num 
jogo bem conseguido pela minha 
equipa”. NO

Ñatação I torneio Regional de Clubes

oitavo lugar Para os tigres

No passado fim de 
semana, a equipa da 

secção de natação do 
Sporting Clube de Espinho 
esteve presente no torneio 
Regional de Clubes. Este 
torneio foi organizado pela 
Associação de Natação do 
Centro Norte de Portugal e 
foi realizado nas Piscinas 
Municipais da Mealhada. 

O Sporting Clube de Espinho es-
teve presente com 22 nadadores 
(10 masculinos e 12 femininos).

De acordo com o regulamento, 
a classificação coletiva era feita 
de acordo com a classificação 

absoluta de cada prova, onde 
apenas o melhor nadador de 
cada clube pontuava. O Sporting 
Clube de Espinho classificou-se 
em 8º lugar com 190 pontos, su-
bindo uma posição em relação à 
época anterior.

Em destaque estive o nadador 
Bernardo Costa (Sénior) que mais 
pontuou, conseguindo, um total 
de 18 pontos. Bernardo Costa fi-
cou em 8º lugar nas provas dos 
100m e 200m Costas. 

No final da competição foram 
batidos 19 recordes pessoais, e 
3 recorde do Clube: Ariana Fon-
seca – 200m Costas (RC Juvenil 
A); Vasco Tavares – 400m Livres 

(RC Júnior A) e a Estafeta de 
4x100m Livres com as nadado-
ras Ana Carolina Moreira, Inês 

Melo, Ariana Fonseca e Carolina 
Silva, em que o recorde anterior 
datava de 2011. NO Miguel Maia, Kibinho, Hugo Ribeiro e João Simões estarão de saída

sangria no voleibol esPinhense

Ao que o Maré Viva 
apurou, Miguel Maia 

está mesmo de saída 
para o Sporting Clube 
de Portugal. Ao que tudo 
indica, o jogador que já 
tinha representado o clube 
entre 1991 e 1994, deverá 
assumir as funções de 
jogador pelo menos por um 
ano sendo que estará a ser 
equacionado, de futuro, a 
posição de coordenador.

Bruno de Carvalho, presidente 
dos leões, tinha deixado já indi-
cações que deseja fazer regres-
sar algumas modalidades que 
fizeram história no clube como 

o voleibol. Os regulamentos da 
Federação Portuguesa (FPV) per-
mitem a entrada direta na 1ª Di-
visão, mas cumprimento certos 
requisitos. E o primeiro é que a 
candidatura dê entrada nos ser-
viços federativos até ao dia 30 
de junho. No máximo o campeo-
nato será disputado por 14 equi-
pas (atualmente são 12). Outra 
das normas que o Sporting, ou 
qualquer outro clube candidato à 
entrada direta, tem de cumprir é 
a obrigatoriedade de apresentar 
“uma equipa na qual a soma da 
pontuação de 8 dos seus jogado-
res atinja no mínimo 100 pontos”. 
E este ranking é feito, entre ou-
tras exigências, de acordo com 

a presença dos jogadores nas 
seleções nacionais, ou que, na 
época anterior, tenham integrado 
equipas classificadas nos dois 
primeiros lugares do campeona-
to. 

Para colmatar essa lacuna, o 
Sporting já garantiu Miguel Maia 
e, ao que tudo indica, a esmaga-
dora maioria dos restantes atle-
tas do Sp. Espinho como Hugo 
Ribeiro, Kibinho e João Simões. 
As exceções para já são de Rojas 
e Hélio Sanches que assinaram 
pelos tigres. 

Hugo Ribeiro, antigo treinador 
dos vareiros, deverá ser o técni-
co escolhido para treinar o clube 
de Alvalade. NO

Capitães de equipa: Carolina Silva e tiago Marques
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Muitas das vezes são os pequenos 
pormenores que marcam a 
diferença. Repare-se no fim de 
semana passado. Dias de sol e 
calor a convidarem aos passeios 
habituais de quem nos visita 
regularmente. Pela extensa 
esplanada, com exceção  para 
os três pequenos casos pontuais 
existentes, nem uma única sombra 
capaz de fornecer um abrigo do 
sol escaldante. Para compensar 
a falta de guarda-sóis, que em 
tempo já existiram e traziam uma 
certa cor pitoresca à cidade, 
muitos optaram por utilizar... 
guarda-chuvas.  
Outro pormenor, com uma etapa 
de surf a decorrer na Praia da 
Baía e com muitos veraneantes,  
as casas de banho e balneários 
daquele local estiveram fechados. 
A terminar, uma das esplanadas 
de um bar na rua 2, opta por 
debitar decibéis ensurdecedores 
na pacata tarde de domingo. 
Uma situação que incomoda ao 
ponto de clientes vizinhos não se 
sentarem nas esplanadas.  
Nuno Oliveira, diretor

pormenores

Maré Submersa

Ficha técnica
Diretor Nuno Oliveira 

Redação Joana Amorim 

Fotografia: Edgar Tavares, Filipe Couto e 

Flávio Alberto e Focal Point 

Colaboração Antero Eduardo Monteiro, 

Manuel Macedo e Paulo Jorge Duarte 

Paginação Nuno Oliveira 

Publicidade Margarida Pinho e Ricardo 

Romeira

Redação e Composição 

Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho  

Telefone  227331355 

E-mail  jornal@mare-viva.pt

Secretaria e Administração 

Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho 

Telefone 227331357 

Propriedade/Editor 

Nascente - Cooperativa de Acção Cultural. 

CRL - Rua 62 n.º 251- 4500-366 Espinho 

NIF 500 615 268 

Impressão:  Tipografia Meneses

Tiragem 1000 exemplares 

Número de Registo do Título 104499, 

de 28/06/76    Depósito Legal 2048/83

Os textos de Opinião publicados nesta 

edição são da inteira responsabilidade dos 

seus autores, não vinculando, direta ou 

indiretamente, o cariz editorial e informativo 

deste jornal.

Artigo de Opinião

A ESTRATégIA DA ARANhA 
E DO CONLuIO

ESTATUTO EDITORIAL MARÉ VIVA

O Maré Viva, enquanto propriedade de uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal de carácter 
regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva e isenta, todos os factos importantes da vida política, 
social, cultural e desportiva regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as manifestações de caráter cultural, procurando, com a respetiva 
divulgação, contribuir para o fomento cultural da região;
- Defender sempre, de forma intransigente, os princípios constitucionais da República Portuguesa, 
procurando, desse modo, contribuir para que sejam alcançados os grandes desígnios nacionais;
-  Respeitar os princípios deontológicos da imprensa e a ética profissional, de modo a não poder 
prosseguir apenas fins comerciais, nem abusar da boa fé dos leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

Até 24 de junho
Todo o dia
4ª Bienal Internacional Mulheres 
d’Artes - FACE

25 de maio 
19h00 
Curso Inteligência Emocional (1ª 
sessão) - Sede da Nascente

26 de maio 
21h30 
Concerto da Banda M. S. Tiago 
de Silvalde “Mitos e Lendas” - 
Centro Multimeios

27 de maio 
11h00
1, 2, 3… Read & Play with Me! - 
Biblioteca Municipal
15h00
Lançamento do livro de poesia 
“Quase um poema” de Manuel 
Fernando - Biblioteca Municipal
17h30
Lançamento do livro “Vontade de 
vencer” de Avelino Pinto - Biblio-
teca Municipal
21h30
Jozef Van Wissem - Auditório de 
Espinho
21h30
24.º aniversário da elevação de 

Anta a Vila - Tuna de Anta 

28 de maio
14h00
Destralha! - Associação de Mora-
dores da Idanha
17h00
CINANIMA +, com o filme “Valsa 
com Bashir” - Auditório Nascente

30 de maio 
15h00
“Tricotar Histórias” - Biblioteca 
Municipal

1 de junho 
14h30
A Hora dos Maiores - Biblioteca 
Municipal
20h30
60.º Aniversário da Escola Se-
cundária Dr. Manuel Gomes de 
Almeida - Casino Espinho

2 de junho 
21h30
Orquestra Jazz EPME - Auditório 
de Espinho

3 de junho 
10h00
Dia Mundial da Criança - Souto 
de Anta

Agenda

Farmácias
Quarta-feira, 24 de maio
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320 

Quinta-feira, 25 de maio
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092     

Sexta-feira, 26 de maio
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. São Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482  

Sábado, 27 de maio
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409     

Domingo, 28 de maio
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388     

Segunda-feira, 29 de maio
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444 

Terça-feira, 30 de maio
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352  

Quarta-feira, 31 de maio
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331 

cinema
o círculo
25, 26, 28, 30 e 31 de maio

sessões: 16h30 e 21h30 

piratas das caraíbas: homens 
mortos não contam histórias
1 a 7 de junho*

sessões: 116h30 e 21h30 (*6 e 7 junho apenas às 21h30. encerra à 

segunda-feira)

Bilhetes: Terça a quinta: 4,5€ (preço único) | sexta, sábado e 
domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante, sénior)

Multimeios de Espinho

Atletismo

por terras vizinhas
No passado domingo, a secção de Atletismo do Rio Largo esteve 
presente em mais um Grande Prémio de Atletismo realizado na 
Vila de Mozelos, concelho de Santa Maria da Feira.
Numa prova com quase 8200m, caraterizada por um percurso 
bastante seletivo, quatro atletas do clube espinhense alinharam 
à partida. Com o tempo de 29min13seg, Renato Sousa foi o 
primeiro a terminar, sendo 25º da Geral e 12º no Escalão Sénior. 
Logo atrás chegou Joaquim Gomes (36min21seg) para fechar 
num fantástico quinto lugar do Escalão M60.
Já João Carvalho percorreu a distância em 41min54seg, sendo 
35º do Escalão Sénior. Um feito que coincidiu também com a sua 
estreia em representação da secção de Atletismo do Rio Largo. 
Daniel Lopes (44min53seg) fechou o quarteto, sendo 40º no 
Escalão Sénior.
A prova foi ganha por Leonel Fernandes (Clube Atletismo 
de Ovar) no setor masculino, enquanto no feminino a vitória 
pertenceu a Sara Pinho (Sporting Clube de Portugal). MV “Quem comanda 

este país? Não 

são os que 

cultivam o seu 

lado humano e 

sensível. O SNS 

está a ser 

dramaticamente 

subestimado e a 

desmoronar-se. ”

1 - Papa Francisco pediu num 
encontro “ponham mais coração 
nas vossas mãos”. Com simplici-
dade e força a humildade é que 
nos dá coragem. Não se pode ser 
bom sem empatia ou compaixão. 
Sejam pessoas de bem, mante-
nham-se unidos, sejam determi-
nados na vossa conduta e não se 
deixem manipular.

2 – O Padre António Rego escre-
veu que a corrupção subiu ao pal-
co, faz cada vez mais desvios, 
fugas, farsas, nos negócios sub-
terrâneos de duvidosa credibili-
dade moral e jurídica. Deixam de 
rastos os contribuintes, que aca-
bam por pagar todos os malaba-
rismos do dinheiro. Roubam mi-
lhões, gabam-se da estratégia de 
fuga à lei, como se enganar os 
outros e roubar a comunidade 
fosse um motivo de glória.

3 - Já viu, teias de interesses 
onde ninguém é culpado? Já viu, 
que com o passar do tempo, os 
políticos se tornam mais eficien-
tes na arte de manipular a disse-
minação deliberada de desinfor-
mação? Já viu, qual é o tipo de 
obras públicas que mais capta a 
atenção dos eleitores? Já viu, que 
o que está em causa é sobretudo 
uma concepção de sociedade e de 
cidadania para sermos capazes 
de tomar decisões com base em 
provas e argumentos rigorosos.

4 – O “Ti Mancebo” foi para a 
caixa do supermercado fazer tro-
cos. Não foi “Pró TTotta”. (Não 

confundir com o Banco privatiza-
do, em 1989, para mais tarde não 
custar nada aos contribuintes). 
Estranho! Quem comanda este 
país? Não são os que cultivam o 
seu lado humano e sensível. O 
SNS está a ser dramaticamente 
subestimado e a desmoronar-se. 

5 - Os “TTottas” baixaram o dé-
fice? Qual foi o corte que levou os 
carentes de capital humano? Ve-
ja-se a pressão que é feita para 
que a CGD não melhore a eficiên-
cia da sua operação. Os contri-
buintes estão aí para a salvar. Os 

grandes responsáveis pelo gran-
de buraco vão cantando e rindo…
pelas oportunidades que se de-
ram ao caos…anos a fio a assistir 
impavidamente ao acumular de 
prejuízos com uma eficaz execu-
ção e sem esclarecimentos…nun-
ca hesitaram em sacrificar-nos 
para atingirem os seus próprios 
objectivos.

5.1 - Veja-se a negociata entre o 
“comes e bebes”, com o Estado a 
assumir as perdas que possam re-
sultar de processos de litigância e 
má-fé. Veja-se a sequência de coi-
sas que se sucedem. Veja-se a 
instabilidade que conduz à impre-
visibilidade,…demonstrando que 
a submissão da política ao siste-
ma financeiro não é uma ficção.

6 – Já foi há bastante tempo, 
posso estar mal lembrado – um 
estado capturado pela evocação 
obcecante da grande meretriz do 
Terreiro do Paço em benefício do 
centralismo. Nem a música nem a 
canção terminou desses estupo-
res. É tudo do mesmo, num am-
biente com muito fogo-de-artifí-
cio, muito luminoso, muito 
agradável que não admite que os 
cidadãos tenham direitos e lutem 
por eles… a liberdade da corrup-
ção é a prova dos nove da liber-
dade “pulhitica”.

7 – Uma simples questão – Como 
se exige ser cidadão, quando a 
maioria dos rendimentos do tra-
balho são taxados “sem dó nem 
piedade?” Sg

Simplício guimaraes
Professor

Futsal I Novasemente

infantis na final da taça 
Os Infantis da Novasemente irão disputar a final da taça distrital 
de aveiro no próximo domingo às 11:30 no pavilhão municipal de 
Vale de Cambra.
Uma final garantida depois de nas meias finas terem ganho à 
ADREP  por 6-2. 
NgD: Miguel, Bruninho (cap.), Gui, Kiko e Daniel. Jogaram ainda: 
Renato, lara, Lucas, Manuel, Diogo, Salomé e Jonas. PJD

Andebol

infantis não perdoam
As Infantis do andebol da AAE deslocarem-se a Aveiro para 
defrontar o Alavarium LT em jogo a contar para o Campeonato 
Regional de Infantis. Sendo a ultima jornada e estarem em 
campo a primeira e segunda classificadas era de prever um jogo 
equilibrado. Acabou por ser a equipa da Académica mais eficaz 
nos momentos decisivos e trazer a vitória para Espinho com um 
25-23, acabando assim o Campeonato Regional de Aveiro só 
com vitórias.
As Iniciadas deslocaram-se à Pampilhosa para defrontarem a 
equipa da CP Vacariça em jogo a contar para o campeonato 
Regional de Juvenis onde foram derrotadas por 38-22. NO
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